
                      １０月７日に県立村岡高校に行き、高校生が考える地方創 

生を地域、有識者と一緒に考えるというフォーラムに１パネリストと 

して参加してきました。村岡高校は地域アウトドアスポーツ類型があり、県下で 

唯一全国募集をかけている学校です。１２年前に１期生を迎え、地元の自然を 

生かしたアウトドアスポーツによる地域創生と地域の人的財産を生かした地域 

活性化を図る類型です。私が初めて校長になった学校であり､地域密着型高 

校のあり方を学ばせてもらいました。しかも鳥取大学地域医学部の先生方が後 

方支援で探究の授業や課題研究に入っており、他県の取組状況の視察をは 

じめ、研究の進め方などを指導していただいていました。少子高齢化の波や高

校生の他県流出で、２クラス規模の維持が難しい状況の中、今後の仕掛けなど行政、企業、大学を巻き込

みながらの取組を続けています。何か本校の探究学習、環境防災科の取組に参考になることはないかと大

学の先生方や村岡高校の先生方と話をし、いくつかのヒントを得ました。舞子高校周辺で災害が起こったとき

に舞子高校は避難所になっていますが、何人想定の受け入れで、体育館に収まらないときの流れや車の持

ち込みがあった際の仕切り方など現実的な受け入れ方法を学校として考えておく、あるいは近くのマンション、

団地の方々に周知をしておくことは大事になってきます。小学校、中学校との役割分担等の整理も必要となっ

てくるでしょう。多くの学びを得ながら実際の場面に合わせてどう動いていくかなど考えを深めていければと思い

ます。鳥取大学の先生方も多数来られており､実り多き話ができ元気をいただいて帰ってきました。 

 先日９月に中学生の進路希望調査結果が発表されました。本校は普通科も環境防災科も昨年度定員

（次年度入試分の発表は１０月下旬）を超えていました。先生方、生徒の皆さんの普段からの働きかけ、頑張

りが功を奏しているのだと思います。１１月に最終希望調査が行われ、年が明けたら最終受験者が確定となり

ます。１１月３日には学校説明会を予定しており、不明な点があればその際に確認していただければと思ってい

ます。よろしくお願いします。 

 来週から始まる中間考査。準備はいかがですか？現在２年生と面談していますが、部活動、学習に対す

るモチベーションをどのように上げていくかという話をしています。「○○しなさい」と人に言われてもやる気がなけ

れば行動に移せません。自ら行動を起こすための動機付けが必要となります。目標とする大学を定めたり、大

会を定めたり、個人的な目標を掲げたりとその目標に向かうことでモチベーションを上げることはできますし、持

続させることも可能になると思います。自分の生活を振り返ってみても大いにやる気がある時は日々することが

決まっていて、ゴールに向けて仕上げていくことができますが、やる気が今ひとつの時は物事を先送りしたり、「こ

れくらいでいいわ」と妥協したりして、なかなか前に進むことができません。生徒と話すときも、やる気が今ひとつ

と感じられる生徒には納得できる話をしようと思いますし、やる気が見える生徒には応援していることやさらにレベ

ルアップを図ってもらう方法を話したりします。学習は何のためにするのか、部活動はなんのためにしているのか

等一度しっかりと考え、整理をして次の一歩を踏み出してほしいものです。生徒の皆さんには自分でもわからな

いような力があり、それを発揮できるかどうかは普段の習慣にかかっているような気がします。強い気持ちとぶれ

ない芯の強さは必要です。そして周りを納得させることができる行動力を持ち、今後の活動に取り組んでもらえ

れば自分でも想像できないような力を発揮することができると思います。｢己を信じて｣頑張ってください。 

 さて部活動の方も、サッカー全国高校選手権予選が始まりました。本校サッカー部は予選トーナメントで１勝

を挙げ、次戦に勝てば県予選に出場できます。またアーチェリー部は１５日に新人大会を控えており、最終調

整中です。陸上部は２１日に行われる県高校駅伝神戸地区予選会に向け追い込んだ練習をしています。バ

レー部男子は春高バレー県大会に向け、女子バレー部は新人大会のシードを決めるリーグ戦に向け頑張って

います。卓球部は１１月３日からの県新人大会に向け練習中、男女バスケット部は新人大会に向けかなりの

練習をしているようです。それぞれの部が間近に迫った大会に向け練習を継続しています。成果を出せるように

落ち着いてやって欲しいですし、ゲーム中に追い込まれたときほど普段の練習を思い出して平常心でやって欲

しいですね。故障にも気をつけて頑張ってください。 

 １０月も中旬となり朝夕も涼しいというよりは肌寒さを感じるくらいになってきました。日中はとてもすごしやすいの

で体調管理、衣服の調節に気を配り、しっかりと力を蓄えていきましょう。 

校長室から SEASON１ NO.２９ R５.１０.１３ 

  


